

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6542.

Suscripción en Córdoba...
 (Por un mes..... 8 rs.
 (Por trimestre... 22 rs.
 Fuera de Córdoba.....
 (Por un mes..... 10 rs.
 (Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 8 DE JUNIO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* y otros periódicos del día 5 copiamos las noticias siguientes:

El Sr. Ayala ha conferenciado ayer al mediodía con el duque de la Torre, y deducíase ya de esta entrevista la probabilidad de que se decida á encargarse de la cartera de Ultramar.

La reunión de los radicales hoy, tiene por objeto nombrar la junta directiva definitiva del partido.

Navarra.—Las facciones Carasa, García, Aguirre y Olio parecen haberse unido y se dirigen hacia Ovanos, huyendo de la activa persecución de las columnas que operan en combinación.

Hoy ha sido rubricado el nombramiento de general en jefe en propiedad del ejército del Norte á favor del general Echagüe.

Leemos en el *Pensamiento*:

Ayer se hablaba de una carta que el Sr. Ruiz Zorrilla había dirigido ó se proponía dirigir á Victor Manuel, escuchándose de haber cesado en el papel de protector que le fué confiado al ir á ofrecer la corona á D. Amador.

Tenemos por inexacta la anterior noticia.

Esta madrugada se ha recibido de Vitoria el siguiente despacho:

Ha sido detenido en Alsua el cabecilla Zabalo.—Se asegura que Calle y su hijo han sido pasados por las armas por el cabecilla Velasco que los conducía presos.—Partidas de doce y diez y seis hombres recorren algunos pueblos de esta provincia, molestandoles y sacando raciones.

Como se había anunciado, hoy ha tenido lugar en el ministerio de la Guerra la recepción oficial. El general teniente duque de la Torre en un breve y patriótico discurso, ha encarecido la necesidad de sostener el orden como bien fundamental de toda prosperidad, y que el ejército, dadas las brillantes condiciones que le distinguen, es por fortuna hoy una sólida garantía para la patria.

Leemos en el *Progreso* de Jerez del 6:

Aunque parezca extraño, es lo cierto que á la hora de escribir estas líneas no se sabe que ninguna de las columnas que persiguen á la partida que se levantó el sábado haya dado con ella. Acaso deba esto á alguna combinación de movimientos que tenga por objeto cortar la retirada; acaso también consista en que componiéndose de tan poca gente la partida, pues todos los datos coinciden en que apenas ha reunido 50 hombres, le sea fácil burlar la persecución.

Lo cierto es que lo mismo las cartas del Bosque que las de Grazelema y otros puntos de la Sierra, según se nos asegura, están unánimes en calificar de merodeadores á los de la partida, pues que no solo armas y caballos, sino

cuanto dinero pueden recaudar, lo atrapan sin escrúpulos de ninguna especie. En el Bosque secuestraron á un sugeto del Prado del Rey, y solo después de mil súplicas le dejaron libre, pero haciéndole entregar veinte duros.

Lo mismo en Grazelema que en Urbrique parece que estaban dispuestos á rechazar toda agresión los vecinos y se decía ayer que habiendo intentado entrar en ambas poblaciones, los rechazaron á tiros.

Por último, se dice que desde ayer se han establecido peatones y hombres á caballo que traigan á Jerez noticias exactas del paradero de la tal partida, que nada vale, pero que importa saber dónde se encuentra á la multitud de personas que necesitan cuidar de sus intereses en la campaña.

Escrito lo que antecede, hemos sabido que se puede creer en estado de dispersión la partida, en el hecho de haberse encontrado abandonados algunos de los caballos de que se apoderaron en la campaña los merodeadores.

La policía de Lisboa, según cuenta un diario de aquella capital, pasó el día 1.º de junio, en virtud de denuncia que se le hizo, á una casa donde encontró seis piezas rayadas del calibre de cuatro ó seis y dos espingardas destinadas á los carlistas españoles. Parece que también hubo allí mas armamento de infantería; pero este había sido ya enviado á España por la vía de Alcochete.

Según cartas recibidas hoy de Cataluña, parece que han aumentado algun tanto en aquel territorio las partidas carlistas en estos últimos días.

Las fuerzas carlistas de Toledo y Ciudad Real se han reunido y puesto á las órdenes de brigadier Sr. Bermudez.

Hoy debe salir de esta corte para Cataluña el batallón de voluntarios franco-tiradores de Madrid.

Apenas salieron ayer mañana de Orduña las tropas del general Lesca, entró en Orduña una partida de unos cuarenta hombres, que se hallaban en acecho no lejos, mandados por Bernola.

Una de estas últimas noches ha sido asaltada la casa consistorial de Sopena, llevándose los autores del atentado varias armas que allí habían entregado varios presentados y algunas diligencias criminales que en el juzgado municipal se habían instruido.

La facción de Velasco y Cubillas se dividió al aproximarse el viernes por la tarde las fuerzas del general Lesca, y se hallaban ayer mañana en Uzta y en la Peña Vieja, en número de 2500 hombres.

En el consejo de anoche se empezaría á abordar la cuestión de gobernadores. Ya hemos dicho antes de hoy que, según todas las probabilidades, quedan los de Sevilla y Barcelona, que á Cadiz va el Sr. Somoza, á la Coruña el Sr. Garrido Estrada, á Valencia el Sr. Gomez Diaz, á Córdoba el Sr. Quevedo, y á Toledo el Sr. Be-

erra Armesto, sin embargo de que aun no es cosa resuelta.

Casi todos los periódicos alfonseistas de España se adherirán al manifiesto que en breve vá á publicarse por un personaje de dicho partido á favor de la fusión. Quizá solo el *Eco de España* dejara de adherirse.

Anteayer á las nueve y media de la noche fué asesinado en Zaragoza el inspector de policía D. Manuel Colandrea.

Hé aquí los detalles verídicos que se dan de este suceso:

Hállabase aquel activo funcionario en la plaza del Pilar, inmediato á lo que fué posada de San José, cuando se le aproximó un licenciado de presidio, y prestando tener que hablarle, le asestó una puñalada en el vientre. Este acto traidor hizo retroceder á Colandrea, que en el mismo momento recibió otra puñalada en el costado, pero tan horrorosa, que se dobló sobre sí mismo el arma del asesino, y al salir llevó consigo muchas porciones de tejidos. Otra tercera herida leve inferior sin duda por el agresor al cerciorarse de que no tenía su víctima medios de defensa, hizo pedir socorro á Colandrea, que corrió tras el criminal á los gritos de «¡ladron asesino!»

Las declaraciones hechas por la víctima en su agonía ante el juez Sr. Foncillas arrojan mucha luz sobre el asunto y hacen presumir que pronto caerán los criminales en poder de la autoridad.

Del *Comercio* de Cádiz:

Por personas que han estado en Algar se sabe que el día 2 entró en aquel pueblo la partida formada en el término de Jerez. Componíase de 60 á 70 hombres, los cuales no daban ningún grito que significase su color político. Se apoderaron de los fondos del ayuntamiento y del tabaco del estanco y volvieron á salir del pueblo, habiéndose dicho en él que á una legua de distancia se les había incorporado otra partida procedente de Prado del Rey. Según *El Progreso* de Jerez se cree próxima á su disolución la partida.

El *Diario de Cádiz* da las siguientes noticias que dice están tomadas de una correspondencia de Arcos:

«El señor Baena, que se hallaba en Algar cobrando la contribucion, ha llegado á ésta; despues de haber sido detenido en el camino por los individuos de la partida, los cuales le vendaron y quitaron mil quinientos reales y el reloj que llevaba.»

El número de los que forman la partida es de unos setenta. Dícese que uno de los que la mandan es Dominguez. Todavía no se sabe por aquí el color político que tendrán, pues unos creen son carlistas y otros que republicanos. Ayer paso por aquí un escuadrón de caballería y algunos infantes en su persecución. En este pueblo hay tranquilidad.»

Días pasados tradujimos una correspondencia de *L'Univers* de París, en que se hablaba de ciertas ingerencias de Prusia en los asuntos de Espa-

ña; y hoy insertamos un suelto de otro colega trasparente, sobre el cual llamamos la atención de nuestros lectores.

Dice así:

«Se ha esperecido el rumor de que el Gabinete inglés y nuestro ministro de Negocios extranjeros han recibido simultáneamente aviso del propósito manifestado por el Gobierno alemán de intervenir, para llegar á un arreglo, en los asuntos de España.»

—Han llegado á París nuestro representante en Berlin, Sr. Rascon, y el señor Navasquez, empleado en la direccion de Comunicaciones, para convenir con el gobierno francés algunas reformas relativas al trasporte de cartas entre España y Alemania.

—Durante el mes de abril último se han esportado por la aduana de Santander 5 271,073 kilogramos de harina, de los que 2 937,800 lo han sido para América.

—Hasta fin de marzo último se han vendido por el Estado 1744 fincas del patrimonio que fué de la corona, las cuales han sido adjudicadas por 39 millones 531375 77 pesetas.

—El mineral de hierro esportado para el extranjero por la aduana de Santander en el mes de abril último asciende á 6.134,000 kilogramos.

—Por la aduana Suances se han esportado para el extranjero en el mes de abril 213,000 kilogramos de calamita, y por la de San Vicente de la Barquera 930,000.

—Por el gobernador de las Baleares se ha impuesto 250 pesetas de multa al alcalde de Palma porque se resistió á izar bandera nacional el día de don Amador.

—Leemos en *El Pueblo*:

«En este mes, según hemos oido, tendrán lugar algunas quiebras de jugadores de Bolsa, debido á noticias que en el mes anterior salieron falsas acerca de los carlistas, noticias que sirvieron para una alza perjudicial para los jugadores de buena fé, no siendo ajenos, según se refiere, á tal alza, un gran jugador y un ex-ministro.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 3.—Asegúrase que el gobierno italiano en la prevision de la muerte del Papa ha entablado negociaciones confidenciales con las potencias católicas que tienen privilegios en el conclave, á fin de que para la eleccion del nuevo Pontífice se designe de antemano el candidato que puede ser aceptado, indicando los que no serán del agrado de las potencias.

Washington, 3.—Asegúrase que los Estados Unidos ofrecen convocar el próximo invierno una nueva comision anglo-americana para que redacte un tratado sobre los derechos de los neutrales, particularmente en lo que se refiere á las pérdidas indirectas. Este acto se consideraría como una retirada de las reclamaciones sobre pérdidas in-

directas presentadas ante el tribunal de Ginebra.

No se ha recibido aun respuesta alguna de Londres acerca de la cuestion del «Alabama.»

Versalles, 3 (noche).—La Asamblea nacional ha aprobado por 500 votos contra 89 el art. 23 de la ley sobre reclutamiento del ejército con una enmienda, disponiendo que los plazos que se podrán conceder á los quintos que arguyen una dispensa ni una exencion: en todo caso servirán el tiempo completo en las filas del ejército.

Washington, 3.—Segun noticias de Méjico, el ejército revolucionario ha sido derrotado.

Paris, 4 (noche).—Ha fallecido el mariscal Vaillant.

El Sr. Thiers ha recibido hoy la visita del rey D. Fernando de Portugal.

Versalles, 4 (noche).—La mayoría de la nueva comision de presupuestos es timbre-cambista.

Amsterdam, 4.—El descuento ha sido reducido á 2 1/2.

Berlin, 4.—En breve se presentará al parlamento alemán un proyecto de ley privando de derecho de ciudadanía á toda persona que esté afiliada en la compañía de Jesus.

El representante de Alemania en Francia volverá á su país tan pronto como haya arreglado con el Sr. Thiers las condiciones con que se propondrá el nuevo empréstito á la Asamblea, y despues que sea aprobada la ley de reorganizacion del ejército.

Mañana celebraran una reunion en Paris los representantes de las dos sectas en que se divide el protestantismo en aquella capital. Ocuparase de ella la situacion general de las iglesias reformadas y de los medios de mejorarla.

El príncipe heredero de la corona de Holanda se encuentra gravemente enfermo.

Las últimas noticias de China anuncian la muerte del virey de Nankin, uno de los mandarines mas influyentes del celeste imperio, y encarnizado enemigo de los europeos.

El gobierno francés está comprando en estos momentos grandes cantidades de cobre destinadas á la fabricacion de las monedas de bronce.

En la *Freie Presse* de Viena del 29 de mayo, que acabamos de recibir, leemos los siguientes apuntes necrológicos relativos á la archiduquesa Sofía, madre del actual emperador de Austria.

«Esta mañana, á las tres, ha fallecido la archiduquesa Sofía, despues de una agonía que habia sufrido durante 13 horas, succumbiendo á una enfermedad de 18 días.»

Los emperadores y demás miembros de la familia imperial, inclusa la reina viuda de Sajonia, han estado, durante la agonía de aquella señora, en sus respectivos departamentos, no habiéndoseles permitido entrar en el cuarto de la moribunda. Los emperadores se lle-

Mr. Jacobson consentia en batirse espada en el bosque de Vincennes, en aquel instante.

Raul no estaba enteramente tranquilo, y sin embargo, exclamó con arrogancia:

«Acepto las condiciones de ese amor; partamos.»

Dirigieron al sitio, y despues de breve combate Raul fué tocado ligeramente sobre la tetilla de la cabeza.

El ex-oficial superior del ejército querria continuar el combate hasta la muerte de uno de ellos, y sus padrinos eran de la misma opinion; pero los de Raul, gente honrada, declararon que el honor estaba satisfecho y no consentirian que se batiese espada de nuevo.

Obligado á obedecer, Raul se estabartó dichoso de salir con solo escoria higiénica y resuelto á abandonar todo roce con aquel oficial ginebrino.

«¿Qué desde la víspera su menabía andado mucho camino.»

Entre el ataque del Vesinet y aquel duelo premeditado y sin razon plausible, habia coincidencias singulares, y de esta sospecha á descubrir el brazo de Clameran, no habia más que un paso.

Habiendo sabido por Mad. Fauvel las condiciones fijadas por Magdalena para su enlace, comprendió el interés que Clameran tenia en deshacerse de él y recordó multitud de hechos de los dias anteriores que le habian parecido sin importancia, y en breve sus dudas se cambiaron en certidumbre.

La traicion le pareció monstruosa. Cándido, en comparacion de Clameran, creia en la probidad de los cómplices, en la fé de los asociados para un delito, porque el decir de las gentes, las palabras entre bandidos se guardan aun mejor que entre la gente honrada.

Comprendió que su vida amenazada por un asesino tal como Clameran, pendía solo de un hilo.

Con aire risueño, casi dichoso, la infortunada se dejó caer en un sillón mientras Raul de rodillas ante ella murmuraba:

«¡Te he hecho sufrir mucho, madre mia, yo me arrepiento! escuchame.»

No tuvo tiempo de decir mas. Bruscamente la puerta se abrió, y al ruido que hizo, Raul se levantó vivamente.

Mr. Fauvel, revolver en mano, apareció en el umbral.

El banquero estaba horriblemente pálido.

Era facil reconocer los esfuerzos que hacia para mostrar la imposibilidad de juez que vé y castiga el crimen; pero su calma era imponente como la que precede á la más violenta tempestad.

Al grito que su mujer y Raul dejaron escapar, respondió con ese sarcasmo nervioso de los que parecen próximos á perder la razon:

«¡No me esperaba!... ¡Creiais

salvase de sus agresores sin otra lesion que un arañazo en el brazo izquierdo.»

Habiendo salido milagrosamente, dijo que en adelante tomara sus precauciones y volvería armado.

Entonces no le ocurrió la idea de sospechar de su cómplice; pero dos dias despues, en el café que frecuentaba, un individuo que no conocía, le buscó querrela sin motivo y acabó por arrojarle su tarjeta al rostro diciéndole que estaba á su disposición.

Raul habia querido precipitarse sobre el insolente, pero sus amigos le contuvieron.

«Está bien, —dijo entonces;— mañana por la mañana os enviaré mis testigos.»

Esto lo dijo en el momento, palpitante aun de cólera; pero despues que partió su adversario, recibió su sangre fria y dudas singulares asaltaron su mente.

Recogió la tarjeta de aquel indivi-

varon á su padre, el archiduque Francisco Carlos, á Schobrum, y los demás archiducos se fueron á sus palacios respectivos.

La archiduquesa Sofia era protectora de varios establecimientos de beneficencia, tenia mucha afición á la música y á las bellas artes, y en su juventud figuraba como una hermosura, tanto que fué expuesto su retrato por el difunto rey Luis de Baviera en el museo de las hermosuras, en Munich. El emperador Francisco casó su segundo hijo, Francisco Carlos, con esta princesa bávara, y tuvieron cuatro hijos, de los cuales ha muerto Maximiliano. Con su talento supo influir de tal manera en los asuntos del Estado, que nada se hacia sin su consentimiento. Su política era la del absolutismo, y se pretende que mas de una vez ha contribuido á restablecer las buenas relaciones con Alemania, sirviendo de mediadora con sus hermanas la reina viuda de Prusia y la reina de Sajonia. Nunca quiso aprobar el dualismo austro-húngaro y tanto le repugnaban las instituciones liberales y autonómicas de Hungría que evitaba siempre ir á aquel país.

Desde la muerte de Maximiliano, perdió las ilusiones de la vida y simplificó su manera de vivir: prefirió la existencia patriarcal, y solamente se dedicaba con interés á proteger las bellas artes.

Viena le gustaba sobremanera, y los pobres la querian mucho por sus sentimientos caritativos. En sus principios nunca vacilaba; pero, sobre todo, era buena madre. El pueblo de Viena siente sinceramente su muerte, y todos los teatros han quedado hoy cerrados y las Cámaras del Reichsrath han suspendido las sesiones hasta despues del entierro.

Su cadáver será embalsamado el miércoles, y se cree que el entierro tendrá lugar el sábado en las bóvedas de la iglesia de los Capuchinos, donde se halla el panteón de familia, en el cual reposan los frios restos del infortunado archiduque Maximiliano, emperador que fué de Méjico.

Se ha lanzado al público en Londres un considerable empréstito de 15 millones de libras nominales, divididas en 150000 bonos de 100 libras cada uno emitidos al 80 por 100, con 10 por 100 de interés, y redimibles á la par en 15 años por medio de un fondo de reserva acumulado de 3 por 100 anual.

Este empréstito lo ha emitido el señor D. Carlos Gutierrez, ministro plenipotenciario de la república de Honduras en Londres, autorizado con plenos poderes de su gobierno, que llevan fecha de 24 de noviembre de 1871. El objeto de este empréstito es para llevar á cabo una de las empresas más atrevidas, más grandiosas y más útiles que ha presenciado el presente siglo, y que sin duda nada tiene que envidiar ni á la apertura del istmo de Suez, ni á la instalación del cable trasatlántico, ni á la construcción del ferrocarril que atraviesa toda la América del Norte, desde Nueva-York hasta San Francisco de California.

Se trata nada menos que de construir un ferrocarril á través de la república de Honduras, por el cual se trasportarán los buques desde el Océano Atlántico hasta el Pacifico y viceversa, con la carga que lleve cada uno, evitando el largo, penoso y costoso rodeo de dar la vuelta por el cabo de Hornos.

Los buques, se elevarán del agua por medios hidráulicos semejantes á los que se emplean para diques flotantes, y despues de atravesar el ferrocarril se pondrán á flote en el agua por el mismo medio.

Segun las noticias recientes de los Estados Unidos, la reeleccion de Grant como presidente de la república parece fuera de duda. Ha quitado gran fuerza á sus rivales la amnistía que devuelve los derechos políticos á los Estados del Sur.

La Cámara de los representantes acaba de votar la ley que aumenta á 292 el número de los que han de representar á los 37 Estados.

Del 10 al 15 de este mes llegará á Pau el rey de Suecia. Parte de su comitiva se encuentra ya en la citada ciudad de los Pirineos.

Gaceta.

Correspondencias.—Hace dos dias que no recibimos carta de nuestro activo correspondiente, sin que sepamos la causa de este silencio. Creemos que no durará mucho el eclipse.

Procesion.—Con gran suntuosidad hizo anteayer su estacion al rededor de la Santa Iglesia Catedral la procesion de la Octava del Corpus, con la que terminan los cultos que en aquel grandioso templo han tenido lugar en estos dias: la carrera toda se hallaba adornada con vistosas colgaduras, luciendo mucho el precioso altar levantado contra el muro del palacio episcopal, siendo muy grande la concurrencia de fieles por todas partes y el religioso recogimiento con que todos asistían á aquel acto imponente y magestuoso.

Llamas.—Si en Mayo y Junio nos tienen los incendios en un pozo, ¿qué nos espera, Dios Santo, en llegando el mes de Agosto?

Lista.—Hé aquí la de la compañía que desde esta noche actuará en el teatro de verano del Gran Capitan.

Primer actor y director de escena. D. Miguel Egea. **Primera actriz.** Doña Rosa Fontanellas. **Primer actor y director del género cómico.** D. Ricardo Taboada.

Actrices.—Doña Rosa Fontanellas, Doña Adela Coggiola, Doña Maria Barba, Doña Maude Vivanco, Doña Maria de la Paz, Doña Adelaida Pazos. **Para papeles de su carácter.**—Srta. D. Concepcion Cancela. **Actores.**—D. Miguel Egea, D. Leon Urtebe, D. José Espinosa, D. Manuel Garrido, D. José Coggiola, D. Ricardo Taboada, D. Ramon Coggiola, D. José Cancela. **Para papeles de su carácter.**—D. José Fontanellas. **Apuntadores.**—D. José Maria Castellote, D. Francisco Garcia, D. Luis Robles. **Pintor escenógrafo.** D. Nicolás Soto. **Maquinista.** D. Rafael Blanco. **Guardarropa.** D. Manuel Gutierrez. **Encargado de la sastrería.** D. N. Matute. **Peluquero.** D. Antonio Hoyos.

Adelante.—Segun hemos oido se han adquirido por algunos particulares otros solares de la calle de Gran Capitan, los que muy pronto se han de convertir en bellísimas casas.

Era de esperar.—La niña recién nacida en la casa de San Pablo, falleció ayer segun nos dicen en la casa central de expositos, donde habia sido remitida.

Proyecto.—Cuando se abrió al culto la nueva capilla del Pretorio, se comprendió que necesitaba estar rodeada de un jardinito y una verja, con lo que se evitarían no pocas irreverencias, al mismo tiempo que se aumentaría la belleza de aquella nueva obra: se hicieron cálculos para allegar re-

ursos y hasta ahora nada, que sepamos, ha podido realizarse, si bien no dudamos lo consiga el celo perseverante de los que han sabido hacer lo principal.

Reunión.—Solamente con la segunda recepcion de los Sres. Marqueses de la Vega de Armijo, podiamos olvidar, si quiera por algunas horas, la primera. Anteanoche los salones y jardines volvieron á poblarse con una elegante concurrencia, mas numerosa aun que en la anterior, y otra vez, entre la animacion del baile y los encantos de la buena sociedad, volvieron á sucederse las horas siempre agradables en aquella casa, y á pasar fugaces con la velocidad del relámpago. El delicioso y abundante buffet abierto á las once, continuó hasta el fin, que llegó, como siempre, cuando todos creían hallarse en el principio. Los Sres. Marqueses siempre dejan recuerdos imperecederos de su amabilidad, atendiendo hasta á los mas pequeños detalles con tan esquisita finura, que hacen cada dia mas agradables las reuniones con que de vez en cuando obsequian á sus numerosos amigos.

Iguales.—Se piensa en realizar grandes mejoras en la plaza de la Corredera, y entre ellas la muy importante de igualar la decoracion del costado que aun conserva las respetables ventanitas. Imposible parecerá que al fin llegue semejante arreglo.

Mas vale así.—Segun noticias recibidas últimamente, las heridas del espada Bocanegra no ofrecen gravedad alguna, hasta tal punto que en este mes se volverá á presentar en la plaza. Nos alegramos de este buen resultado, y de que las noticias que hemos leído en los periódicos hayan sido algun tanto abultadas.

Consecuencias.—No cesaremos de pedir y de encarecer la necesidad de que se adopten algunas medidas para prevenir y evitar los casos posibles de mordeduras de perros, especialmente en la presente estacion en que generalmente suelen tener fatales consecuencias. Hoy registramos otro caso ocurrido en Malaga, donde una muger ha recibido en una pierna nada menos que cuatro heridas de un perro. Escarmentemos en piernas ajenas?

Espectáculos.—Mañana se abren todos los locales en que se verifican espectáculos públicos. El teatro principal con unos prestidigitadores, el de verano, que inaugura esta noche sus tareas, con una compañía de toros con una compañía de acróbatas muy aplaudidos en otras poblaciones. Total: que el que mañana no se divierta no sabe donde tiene las narices.

Alumbrado.—El veinte y cinco del corriente se subasta en la casa capitular de Belmez el servicio del alumbrado público de aquella villa por dos años.

Firmas.—En el despacho del DIARIO, calle de San Fernando, se pueden firmar por las personas que lo tengan por conveniente las exposiciones sobre indulto que publicamos ayer.

Convocatoria.—Habiendo fallecido en la Habana Don Francisco Criado y Garcia, capitán de tiradores de la patria y natural de Córdoba, el Juzgado de la derecha llama por edictos á los que se crean con derecho á sus bienes.

Estudios.—Se han consignado en el presupuesto adicional de esta provincia doscientos mil reales para estudios de carreteras.

Sospechas?—El Jugado de Po-

zoblanco llama por edictos á Antonio Pablo Calle, vecino de Conquista, y contra el que se procede en causa por sospechas de conspiracion carlista.

A los interesados.—El Gobierno militar de esta provincia on carga á los comandantes de armas que se sirvan pasarlo antes del quince del actual los votos para habilitado en el próximo año económico de todos los gefes y oficiales en comisiones activas, de reemplazo y pensionistas de San Herenegildo con residencia en sus pueblos respectivos.

Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante la cátedra de Medicina legal y Toxicología en la facultad de Medicina de Valencia.

Modas.—Dice la Condesa de Bonlieu: «Dos preciosos trajes, lecturas amables, he visto en los figurines del último número de La Mode Illustrée, y voy á traducir la sucinta explicacion de los mismos, inserta en la página postrera del citado número.

PRIMERO.—De fular, color gris ceniza.—La falda está guarnecida de dos bieses, y estos llevan por encima una tira de la misma tela, puesta en pie, y ribeteada de faya azul, adornándose además con otros tres bieses, ribeteados tambien de faya azul, y una tira dentada. La túnica es de igual tela, con ribetes y bieses azules, y está recogida por cada lado y replegada luego bajo un gracioso lazo de seda azul, puesto en el remate de la espalda. Cuerpo escotado, aunque no con la exageracion de otros dias, y bieses en los bordes, por delante y por detrás, con otra tira tambien dentada, de faya azul. Un cinturón, puesto por debajo de la túnica, forma un lazo en el lado derecho, con dos caídas y flecos. Una rosa encarnada entre los cabellos de la dama que vista el traje, ó una aterciopelada camelia blanca.

SEGUNDO.—De faya negra.—Elegantísimo para visitas es el traje que paso á describir. Falda guarnecida de tres volantes tableados en el delantero, que llevan cada uno bieses de color de rosa, terminados en un lazo sin caídas, y desde estos volantes la falda está dirigida hacia atrás, enteramente plegada en direccion perpendicular al suelo. El corpiño es liso y alto, con mangas semi-anchas en los hombros y mangas ajustadas debajo. Encima se coloca una polonesa de gasa, ó de granadina de seda, negra tambien como la falda, adornada con un volante fruncido y un rizado de tafetan color de rosa, recortado en picos, advirtiendo que el corpiño de la polonesa va entabiado sobre el corpiño del vestido, que, como ya he dicho, es alto, y en el escote de aquel se pone un encaje blanco, fruncido. Las mangas de la polonesa son tambien anchas, y las adorna otro volante fruncido y un rizado de faya, color de rosa. Sombrero negro, de tul ó de crin, con plumas rosa y cintas de los dos colores del traje, rosa y negras. Entre el sombrero se puede colocar un pequeño capullo de rosa blanca. Estos son los dos trajes mas elegantes que hoy pueden hacerse las damas de buen gusto, con arreglo á las últimas prescripciones de la caprichosa moda.

Administracion del Matadero y carnicerías.

Semana del 29 de Mayo de 1872.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas.	Su peso.
	Libras.
52 cabezas de ganado vacuno.	10.466
314 idem de lanar y cabrio.	4.901 1/2
Total consumo.	15.367 1/2

Movimiento de la bolsa de quiebras.	Rs. mrs.
Existencia á fin de la semana anterior.	8,967 16
Ingreso obtenido en la presente.	1,578 10
Existencia que resulta para la entrante.	10,545 26

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.
Córdoba 6 de Junio de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Norberto, obispo y confesor.

—JUBILLO CIRCULAR.—Parroquia de Santa Marina, hermandad del Santísimo.

—Octavo dia de novena á Sta. Rita de Casia en la Iglesia de San Agustín, dando principio á las oraciones.

—Cuarto dia de novena á San Antonio de Pádua, en la Iglesia de nuestra Sra. de la Aurora, y en la auxiliar de S. Basilio, á las oraciones.

—Para ofrecer los cultos del mes de Maria, se celebrará una solemne funcion mañana á las nueve en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, en la que predicará el Sr. D. Rafael Espejo. Por la noche, á las oraciones, se cantará la Corona, la Letania, y coplas á la Santísima Virgen.

—Mañana á las diez celebrará la Asocacion de Cruz y vela al Santísimo Sacramento de la Parroquia de S. Andrés una solemne funcion á Jesus Sacramento, en cumplimiento de sus estatutos, y predicará el Sr. D. Juan Juliá y Villaplana. A las ocho será la comunión general.

—Mañana á las siete y media se celebrará en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para las hijas de la Purísima, y por la tarde á las cinco y media tendran lugar los ejercicios de costumbre.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion extraordinaria para mañana, á las ocho y media en punto de la noche.

Gran novedad nunca vista en esta ciudad. Representacion fantástico-misteriosa, variable y recreativa.

Encontrándose de paso para Madrid procedentes de Paris, los artistas italianos Srta. Albina, prestidigitadora y bailarina, y el célebre Dr. Mr. Lopia prestidigitador y bailarín jocoso, riva de todos los prestidigitadores extranjeros, darán una prueba de su habilidad al culto público cordobés á fin de que note la diferencia que existe entre sus trabajos y los de otros artistas. Al efecto tienen el honor de anunciarle y ofrecerle las mas notables y maravillosas suertes de su gran repertorio, no dudando serán acogidas como corresponde á artistas que, tanto en Paris como en

duo de grandes bigotazos y leyó.

«W. H. B. JACOBSON, antiguo voluntario de Garibaldi, oficial superior del ejército del Sur. Calle Leonie, 30.»

—¡Oh!—pensó,—he aquí un militar que puede haber ganado todos sus grados en una sala de armas.

Raul que habia visto mucho, sabia á que atenerse respecto á esos héroes que ponen su hoja de servicios en las tarjetas. Esto no le impidió, que habiendo tenido el insulto numerosos testigos, rogase al joven á dos de ellos que fuesen á entenderse con Mr. Jacobson.

Se convino en que irían á dar cuenta á Raul del resultado de su mision, no á su casa del Vesinet, sino al hotel del Louvre, donde se proponía pasar la noche.

Despues Raul salió resuelto á averiguar algo de su adversario, lo que no lo fué difícil; pero las noticias que recogió no fueron nada brillantes ni tranquilizadoras.

Empezó, pues, á estudiar un medio de hacer desaparecer á su cómplice, y entretanto que lo encontraba pareció de buena guerra hacer fracasar las combinaciones del marqués é impedir su matrimonio.

Esta era una verdadera estocada en medio del corazón.

Este matrimonio le era fácil á Raul impedirle, y estaba seguro de que poniéndose de parte de Magdalena y de su tia las sacaría de entre las manos de Clameran.

Resultado de esta resolucíon fué escribir á Mad. Fauvel suplicándole una entrevista.

La pobre muger no vaciló; corrió al Vesinet á la hora indicada, temblando oír nuevas exigencias.

«¿Se engañaba! Encontró al Raul de los primeros dias, aquel hijo dócil y bueno, cuyas caricias le habian dado horas de suprema felicidad! Es que el joven antes de explicar lo que queria, deseaba ganar su confianza. Lo consiguió.»

Dos veces la casualidad le habia favorecido milagrosamente; pero un tercer ensayo podia serle fatal.

Conociendo bien á su cómplice, no veia ya más que emboscadas por todas partes, y la muerte presentándose bajo mil distintas formas.

Atreviase apenas á salir, no se arriesgaba más que á sitios públicos, y apenas se permitía comer encontrando en todos los platos un gusto singular.

Vivir así no era posible, y el deseo de venganza, unido á la defensa personal, le hizo tomar otras medidas.

—Mas vale,—dijo,—matar al diablo que ser muerto por él.

En la época de su miseria, cuando por algunas guineas se arriesgaba á cualquier atentado, hubiérale importado muy poco de una puñalada quitar de enmedio á Clameran; pero con la fortuna habia adquirido la prudencia; queria gozar honradamente de sus cuatrocientos mil francos robados y no queria comprometer su nueva consideracion.

Mr. Jacobson, que vivia en una casa ocupada por mugeres ligeras se lo presentaron como un hombre excéntrico, cuya existencia parecia un problema difícil de resolver.

Reinaba despóticamente en la casa, salía mucho, volvía tarde y parecia tener otro capital que sus grados en el servicio y sus recursos sociales.

—¿Qué objeto puede tener un hombre en buscarme camorra? pensó Raul.—¿Qué ventajas va á sacar de la estocada que me def? Ninguna sin contar que esto puede hacerle jar en el la policía, lo que él debe tener interés en evitar. Aquí debe haber razones que á mí se me escapan.

Entregado á sus deducciones le atormentó, fué entrando en un período de calma, tanto que al entrar en el hotel del Louvre no dijo ni una palabra de su mal encuentro á Clameran, al que halló aun de pie.

A las ocho y media llegaron los testigos.

Italia y otras principales poblaciones de Europa, han alcanzado los mayores...

TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy. La preciosa comedia en dos actos, Las quinias...

Correo de ayer.

CORTES. SENADO.

La sesion se abrió a las dos y media bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz. Leida el acta de la sesion anterior...

los dos millones de la caja de Ultramar. El general Córdova rectificó.

CONGRESO. SENA

La sesion empezó a las dos bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas. Leida y aprobada el acta de la anterior...

ra ocurra, con la especial circunstancia de que ahora cada nuevo gobierno...

Participa el gobernador militar de Guipúzcoa que no existia faccion alguna en aquella provincia, y se acogian a indulto algunos individuos de las disueltas partidas...

edencion y enganches del servicio militar, a don Juan Francisco Camacho y a D. Santiago Angulo...

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 6 copiamos las noticias y partes siguientes: En el consejo de esta tarde parece que se ha acordado que el duque de la Torre practique nuevas gestiones...

Washington, 5 (tarde).—Asegúrase que el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, y el de Inglaterra, han convenido por telégrafo en aplazar el tribunal arbitral de Ginebra hasta que se haya cambiado una correspondencia por el vapor-correo sobre los acuerdos tomados por el Senado de Washington acerca del asunto del «Alabama».

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 6. Consolidado, 27,05. Deuda del personal, 00,07. Bonos, 74,65. Acciones del Banco de España, 189,50.

Córdoba.

Trigo, de 33 a 34. Cebada, de 22 a 23. Habas de 36 a 38. Garbanzos, de 70 a 85. Escaba de 49 a 20. Aceite en los molinos, a 37. Idem en la ciudad, a 44. Maiz a 46. Albarjones, a 32. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 42 cuartos libra. Id. de carnero a 38. Jabon blando, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 a 44. Cebada de 24 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 39 a 40.

Málaga.

Trigo de 42 a 58. Cebada de 23 a 26. Habas de 43 a 58. Aceite de 40 a 44.

Jerez.

Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaen.

Trigo de 44 a 45. Cebada de 24 a 25. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y a las 1 y 44 minutos de la tarde, y a las 1 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 40 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana: llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 5 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntimos.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 44 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 494 rs. 80 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

SECCION COMERCIAL.

Primer clase, 57 rs. 75 céntimos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntimos. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana: llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 5 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntimos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 30 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorochon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los correos será a las once de la noche. La administracion, a cargo de los señores Viguera hermano, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio dehen dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquina, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se daran como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porouna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusala. Añora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Luena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso R. José Lopes. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan. Villafraña Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Diegues. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafraña.—Juan Mises y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Jun de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraña.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

3. Extracto del «Morning Chronicle» de Londres.

Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar a conocer a sus lectores un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar a la humanidad doliente.

Estimulamos pues a nuestros lectores a fijar su atencion sobre la Revalenta Arabiga de los Señores BARRY DU BARRY y Compañia de Londres. Es una preparacion preparada con la raiz de una planta arabiga, muy parecida a la madre-alaba; esta Revalenta es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable, y de los certificados de muchos facultativos de gran fama se deduce que la Revalenta es muy superior a todos los remedios empleados hasta hoy en las enfermedades siguientes: las malas digestiones (dipepsias), gastritis, gastralgias, estrabimientos habituales, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituita, jaquecas, nauseas, vomitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, vagues, inflamacion del estomago, todos los desordenes del higado, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, tos, opresiones, asma, catarro, uris (consumcion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidures, supresiones, gripe: ella economiza 250 veces su precio en otros remedios, y es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los musculos y el estomago, y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La Revalenta al Chocolate en polvo a los mismos precios.

Deposito general en Córdoba Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso Ultramarinos, Alfaro, 17.

BARRY DU BARRY y Compañia, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Interesantisimo. El establecimiento de generos calle de Armas número 3, nombrado del Sevillano ofrece sus grandes existencias de la presente temporada a precios muy ventajosos y notándose mas estos en lanes de verano, grazadinos colores y muselinas francesas para trages de Sra., oriles de hilo arrasados para ternos y pantalones lisos, listados y cuadritos y lanas para caballeros para trages completos y pantalon y grande variacion en lienzo para sabanas de hilo, plugatel y olanda en todas las calidades conocidas.

Anuncio. Se facilita dinero con mucho interes, pero garantido con hipoteca. Para razon el Sr. D. Mariano Fonseca, calle de la Pirna, casa sin número.

Venta. Se hace de sillones procedentes del teatro de verano situado en la calle del Sr. n Capitan, en junto a por docenas. Pueden verse en Trascallio, plazuela del Prior.

Venta. La de un piano vertical en la Carrera del Uente, número 42. La persona que guste verlo desde las 3 de la tarde a las 8.

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se hace de la casa calle del Pozo de la Magdalena número 3, con muchas y comodas habitaciones perfectamente acristaladas y amuebladas, dos buenos patios, cuadro para calefaccion con un abundante pozo en la misma, cochera, guarda-arcas y pajaro. Para tratar en la Secretaria del M. P. Sr. Marques de Villaverde, Aguayos número 7.

Relenos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera y B rger, calle de la Espartera número 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de Crin vegetal, para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, butacas y coches, a precio de 2 reales arroba.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantanea de los reumatismos, lumbagos, dolores de espalda, etc. Consultas en la farmacia de la calle de San Juan, número 1, y en la de la calle de San Juan, número 1, y en la de la calle de San Juan, número 1.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, a precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferrocarril, todos los dias a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

La Coalicion. Despropósito impolitico con ráfagas tempestuosas y musica celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Meira. Se vende en la Libreria de este periódico.

Hallazgo. La señora que hubiere extraviado un quitasol, en la Catedral, en la mesa de doce el día del Corpus, pasará a recogerlo dando las sines, calle José Rey, número 1.

Arrendamiento. Para desde el día de San Juan proximo se arrienda la casa principal número 30, calle de Pedregosa. Está toda acristalada. Su dueño vive calle del Arco Real, hoy Prim, número 9.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO. DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, resucitador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene tanta cantidad de QUINA y de HIERRO, es derivado de los medicamentos mas poderosos que se conocen en la actualidad, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrofulas, la gungancia de los niños y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

COMPANIA COLONIAL. FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854, once medallas de premio. Cafés, té, tapioca, antigua nombradía y superioridad. Depósito general, calle Mayor, 18 y 20, Madrid. Sucursal: Montero, 8.

CHOCOLATES. FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854, once medallas de premio. Cafés, té, tapioca, antigua nombradía y superioridad. Depósito general, calle Mayor, 18 y 20, Madrid. Sucursal: Montero, 8. NOTA. La Compañia Colonial fué la primera que planteó en España, en el año 1854, la fabricacion del chocolate con maquinaria de vapor, elevandola a la altura de una importante industria y al último grado de perfeccion; nadie ignora, que su Fábrica modelo ha servido de estímulo para la gran mejoría que han experimentado, en beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptacion del método moderno, que en el día, la Casa fundadora, ademas de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda a provincias, sobre cinco mil libras diarias, mientras que antes, estas mismas provincias remitian a Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades.

CURACION RADICAL de los padecimientos del estomago, a 20 reales botella, con el uso del específico antidoto estomacal indiano. Este prodigioso medicamento, gratuito al paladar, reúne a esta todas las condiciones que requiere para destruir tan grave dolencia, por crónica que sea, de una manera radical. Se vende en las farmacias siguientes: Sres. Miguel, Arrenal 2; Borrel, Puerta de Sol 5; Depósito general en España: dirijirse al Sr. D. Perez, calle de Cadizres, 14, principal, Madrid. — En Córdoba: D. Manuel Martín, calle Trindillas, 4, y D. José Cerrillo Nebrovi, frente al Ayuntamiento.

LAZAR DE ROPA HECHA. GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente a el DIARIO DE CORDOBA.

Chaquetas de lana perfectamente hechos de 100, 120, 140, 160, 180 rs. Pionetas de 60, 70, 80, 90, 100. Chalcosos de 25, 30, 35, 40, 45. Pantalones de 30, 40, 50, 60, 70. Lanas de 14 reales vara hasta 45. Cortes de pantalón de 18, 20, 24, 36 y hasta 80 rs. Camiseria. Camisas de rica holandesa de 30, 40, 45, 55 rs. Vista de holandesa, 24. Algodon, de 8, 10, 12, 14, 18 rs. De color, de hilo, 35. Percal francés, 25, 28. Idem catalan, 16, 20. Color inferior, de 10 y 12. Calzoncillos algodón fuertes, 10. Idem, idem, finos, 10. Idem plugatel hilo, 14, 16, 20. Puños superiores, de 3, 4, y 5 rs. Cuellos, 2, 2 y 1/2 y 3. Gran variacion y gusto en corbatas desde 2 rs. hasta 16 una. Pañuelos hilo de 2 a 6 uno. Paños elastico-cueros negros para toda clase de prendas, desde 45 a 80 reales vara. Cortes cachemir de 20 a 80 reales.

AVISO. En la fundicion de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen, montados a la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tuleria de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

Ama de cria. Se desea encontrar una que tenga todas las buenas condiciones; calle de Máscara, número 3. D. Manuel Pastor, Montero, 31, Madrid.

Venta. Se vende la espaciosa fabrica de Jabon duro situada en el campo de San Anton, número 6, con todas sus alpatanas y enseres para la elaboracion de este artículo. Consiste de una fresa de 2,618 varas cuadradas, equivalentes a 1822 metros, con buenas habitaciones para vivir, cocina, pajares, cuadras y estensos graneros, bodega de 40,000 arrobas de cabida y un huerto dentro del edificio, de 10 celmines de tierra y bien poblado de árboles frutales, con loria abundante de agua, y casa para el hortelano. La persona que le acomode puede entenderse con el Sr. Don Raf. el de Espejo, procurador de número de estos juzgados, comisionado para su venta.

Venta. En el taller de coches de Jesus Maria, se venden dos carretilas en buen uso, montadas sobre balkstas.

Arrendamiento. Para desde el día de San Juan proximo se hace de la casa número 25 en la calle del Potro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Anselmo Ferrer, Morillos número 3.

Arrendamiento. Para desde el día de Enero de 1883 se hace de los cortijos del Redondo alto y bajo. El 1.º con 912 fanegas tres celemines de tierra, y el 2.º con 4,317 de labor y abundantes aguaderos, con casa de material y tejá, nuevo. En la contaduría de la Excmo. Sra. marquesa viuda de Guadalcázar se oren proposiciones hasta el 25 del corriente Junio.

Libros de medicina, cirugía y farmacia. En la libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34, se acaba de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. Reales. 28
Tratado completo de cirugía ó de patología y clinica quirúrgicas por Chelins, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Iluc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. 42
Guia Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Racle. 49
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisolle, 4 tomos. 84
Guia práctico de los partos, por Luciano Penard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 43
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Hermann, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jeannel. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivielso, edicion con grabados. 58
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Fisonel, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraienne, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Lev. 47
Química general por Casares, 2 tomos. 38
Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. 108
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Gabol, edicion de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha libreria del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuaran recibiendo todas las nuevas obras que se publican.

Arrendamiento. Se arriendan habitaciones amuebladas: calle Mase Luis Luis número 28.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartera número 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzo para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.

Arrendamiento. Desde el primero de Enero de 1873, se hace del cortijo de Nicolás, situado en la jurisdiccion de Villaverde, término de la ciudad de Montoro, en su localidad se compone de doscientas noventa y cuatro fanegas de tierra, de noventa y ocho su tercio de labor, la persona que lo convenga puede dirigirse a la Secretaria del M. I. Sr. Marques de Villaverde en Córdoba, donde se oiran proposiciones.

Caligrafía. En la calle de Carnicerías, 6, Barrio de la Catedral, se ha establecido una clase desde las ocho de la noche hasta las diez, donde se enseña a escribir en poco tiempo, letra inglesa, francesa y de adorno, ortografía práctica y nociones del sistema decimal. Tambien se dan lecciones a domicilio. Hora de ver al profesor de 3 a 4 de la tarde. Los precios sumamente arreglados.

Venta. La de un precioso carruaje Duque completamente nuevo, con un tronco de jacas pequeñas de 4 y 5 años de edad; dos pares de guarniciones para las mismas, unas a la inglesa y otras a la calecera; dos mantas de carruajes, tres galápagos de caballo, una albardilla de campo y varios otros efectos de guardarropa, todo lo cual podrá verse en la plazuela de Seneca número 13, casa del Sr. Marques de las Escalonas.

La Candela de S. Jaime novela histórica por D. Manuel Fernández y González. Acaba de recibirse en la Libreria del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningún aficionado a las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadernada a la rustica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir.

Muebles. En la calle de Bataneros, casa sin número, se vende una sillera con un sofá, camas de acero, cuadros y otros efectos. Horas de 10 de la mañana a 6 de la tarde.

Venta. Se hace de la casa número 76, calle de San Fernando. Para tratar en la de Imágenes, número 5.

Almoneda. En la calle de Almonas, número 5, se hace de varios muebles, efectos y herramientas de confiteria; para tratar con su dueño que vive en la casa inmediata, número 7.

Compañia del ferrocarril de Córdoba a Sevilla.

ANUNCIO. No habiéndose presentado proposicion alguna en el acto de la subasta que tuvo lugar el día 26 de Mayo próximo pasado en la estación de Posadas para la venta de 33 toneladas 630 kilogramos de carbón de boko que procede de Peñarroya se encuentra depositado en dicha estación de Posadas, se procede a una nueva subasta que tendrá lugar en el mismo punto el Domingo 16 del corriente mes, bajo el tipo de 120 rs. en la tonelada en que ha sido retasado este combustible, y con sujecion a las mismas condiciones que sirvieron para la primera subasta y se encuentran en el edificio en la oficina de este ferrocarril en su estación de Sevilla (Plaza de los Mártires de la libertad) y en la estación de Posadas. Sevilla a 4 de Junio de 1872. El Ingeniero en Jefe Director de la Explotación.

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda a casa calle de San Fernando número 135. Informaran en la Libreria de este periódico.

Arrendamiento. Para desde San Juan proximo se arrienda la casa plazuela de las Lazas número 6, con muchas y buenas habitaciones, toda acristalada. Para tratar de renta con su dueño D. Pedro Lopez, Carreteras 14.

Venta. Se hace de varios muebles de casa, cuadros, una cama, un arca de gran tamaño, una urna con una Virgen de los Dolores y algunos otros muebles de casa; daran razon Compañia de S. Agustín número 12.

Venta ó arrendamiento. Desde San Juan proximo la posada de las Yerbás se arrienda ó se vende a plazos en la misma daré razon.

Venta. La de unos armarios con puertas de cristal y un gran mostrador, a propósito para tienda, y otros efectos; daran razon en la plazuela de los Abades, calle de Alfajetas número 2.

Pérdida. Se han extraviado de la Dehesa de Suerte alta el 20 de Mayo próximo anterior, un novillo y una novilla de 2 años, con las señas siguientes: El novillo retinto, pintas blancas en el pimiento. La novilla retinta, ubre pintada en blanco, pecho negro y ojinegro, con el hierro de una V, con corona y zarcillo entero los dos. La persona que los entregue, ó diga su paradero, se le gratificará por su dueño el Sr. S. Marques de Valdeflores.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios mas equitativos en la Libreria del DIARIO. Precios de fabrica.